



Momento en el que un grupo de estudiantes espera a la puerta del aula a ser llamado para realizar la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) en la Facultad de Ciencias. | FOTOS: BARROSO

Una “fácil” despedida

La última Selectividad fue benévola con temas como La Generación del 27 o el Romanticismo; Ortega y Gasset o Platón; y El siglo XVII o Transformaciones económicas y cambios sociales del siglo XIX

J.Á.M. | SALAMANCA

A pesar de lo benévolo del sorteo, la intranquilidad, los nervios y el agobio de última hora se apoderaron de los alumnos de último curso de Bachillerato que ayer se presentaron a las pruebas de Selectividad para conseguir una plaza universitaria el próximo curso. Carreras por los pasillos, repaso de última hora, ejercicios de relajación, pruebas de concentración... cualquier técnica de motivación se antojaba válida para conseguir afrontar con éxito el arranque de la que será la última convocatoria de Selectividad, ya que después de 40 años de vigencia será sustituida por una Reválida al finalizar 2º de Bachillerato.

Y la suerte se alió con los futuros universitarios. Los temas propuestos para el ejercicio de materias comunes —Lengua y Literatura, Historia de la Filosofía e Historia de España— dieron en la diana y lejos de dificultar el proceso de acceso a la Universidad para los jóvenes estudiantes parece que contribuyeron a acercar a los alumnos a su objetivo. Arrancó la mañana con las pruebas de Lengua y Literatura, donde los comentarios de texto seleccionados fueron del agrado de los alumnos: “Otra vuelta de tuerca a la polémica racial”, publicado en “El País” o “Cambiamos el sujeto”, un artículo de Isaias Lafuente publicado en Estrella Digital. El análisis de texto conlleva un



Un profesor explica en una de las aulas las normas que rigen en los exámenes de Selectividad.

Las pruebas continúan hoy y mañana con las materias de modalidad; en Salamanca se han matriculado 1.496 alumnos

máximo de 4 puntos (1 punto para el resumen de texto y 3 puntos para el comentario), mientras que el apartado de Lengua Castellana se premia con 3 puntos (2 para el análisis sintáctico de la oración seleccionada y 1 para el morfológico). El tema concreto sobre Literatura está valorado con 3 puntos.

“No sido difícil; los textos eran muy comprensibles, aunque la oración a analizar era más compleja”, señala Marta, alumna del

instituto Leonardo da Vinci, de Alba de Tormes. “No era complicado, aunque al ser el primero los nervios estaban a flor de piel y eso me ha hecho dudar un poco”, subraya Pedro, alumno del Colegio María Auxiliadora. Por su parte, Teresa, alumna del instituto Martínez Urbarri, reconoce que lo más difícil han sido los comentarios de texto, “por ser algo subjetivo; mientras que la opinión siempre resulta más sencilla”, apostilla.

lla”, apostilla.

En cuanto al apartado de Literatura, las opciones eran La Generación del 27 o bien el Romanticismo y Becquer. “Dos temas sencillos, ya que forman parte del programa y se incide mucho en ellos”, afirma Teresa, del instituto Martínez Urbarri.

Y lo mismo ocurrió con Historia de la Filosofía, una de las materias que más temen los alumnos y que en esta ocasión dio en la diana. Por un lado, tocó Ortega y Gasset (un clásico en estas citas) y, por otro, Platón (tal vez uno de los autores fetiche para este tipo de pruebas). “Hemos tenido mucha suerte; tal vez Ortega sea más difícil, pero teníamos la opción de Platón, que siempre es un regalo”, apostilla Teresa, del Martínez Urbarri. “Ha sido bastante normal, tirando a fácil”, remarca Marta, del Leonardo da Vinci.

¡Y qué decir de la prueba de Historia de España! Más de lo mismo. Por un lado, salió el tema de El siglo XVII y, por otro, Las transformaciones económicas y cambios sociales en el siglo XIX. “No ha sido nada complicado; son dos temas en los que se hace mucha incidencia a lo largo del curso”, subraya Marcos, un alumno del instituto La Vaguada de la Palma, quien confía en poder obtener una buena nota en estas pruebas de materias comunes. Y ya por la tarde, el protagonismo llegó con la prueba de lengua extranjera, donde las opiniones fueron más dispares.